

Trois inventeurs primés

Attribution du premier Prix de l'innovation.

Antoine Devanthéry, Carlo Dondo et Benoît-Régis Turin sont les trois lauréats du Prix de l'innovation 1996.

Présentés vendredi soir au Petit-Forum par le directeur du Centre innovation Valais (CIV) Eric Balet, les récipiendaires se partageront la coquette somme de 20 000 francs. Le grand vainqueur de cette édition, première du nom, a été récompensé pour la mise au point d'un dispositif de lubrification «à la carte» et de refroidissement destiné à l'usinage des métaux. Cette application s'adresse bien évidemment à l'industrie.

Son dauphin, en revanche, a développé un nouveau type de rétroviseur destiné aux vélos de course. Baptisée «rétro-bike sprint», cette réalisation pour le moins originale s'intègre au guidon et est amovible. Quant au troisième concurrent primé, il a imaginé une bourse pour substances chimiques. Les produits collectés sont stockés, enregistrés dans une banque de données, puis mis à la disposition des sociétés. Présidé par Bernard Filipini, directeur de La Plâtrière, le jury a considéré ce projet comme particulièrement novateur. Quarante inventeurs et chercheurs ont participé à ce concours, le premier dans



Une partie des concurrents entourant les trois lauréats du Prix de l'innovation 1996.

l'histoire toute jeune du Centre innovation Valais. La majorité des développements concernaient la création d'un nouveau produit dans les domaines scientifiques liés à l'électronique, la mécanique, l'informatique et l'alimentaire. Les services étaient également bien représentés avec

des prestations originales dans le domaine du tourisme, de l'organisation et du marketing. Très concrètement, le public du comptoir octodurien a pu découvrir, vendredi soir, des applications ayant trait, par exemple, au développement d'un moteur solaire, d'appareils de stimulation

neuro-musculaire ou encore d'une peinture très résistante. Un concurrent a mis au point une nouvelle technique pour la micro-injection plastique, un autre se propose de commercialiser un ramasse-pions pour les lotos, un troisième a imaginé un appareil pour décontracter la musculature du dos...